

Marbella, Junio 2025

BOLETÍN INFORMATIVO



¡Jornada completa en el Monumento Natural “Dunas de Artola”!

El IES Río Verde ha realizado un gran trabajo de limpieza en nuestro ecosistema dunar. Durante el paseo y la retirada de basura, ¡tuvimos unos visitantes inesperados! Un grupo de 6 jabalíes se acercó curioso a observar la actividad

Gracias por vuestro compromiso y por ayudar a mantener este entorno natural limpio y protegido.
¡Así se cuida el patrimonio ambiental de Marbella!



Ave marina Pardela cenicienta en nuestra costa

Desde ProDunas Marbella queremos compartir el artículo publicado en el blog *Aves de Marbella*, dedicado a una visitante muy especial en nuestro litoral: la Pardela cenicienta (*Calonectris diomedea*), una de las aves marinas más emblemáticas del Mediterráneo.

El texto y las imágenes son obra de nuestro colaborador y experto en aves, Juan Caracuel, quien una vez más nos acerca con rigor y sensibilidad al fascinante mundo de la avifauna local.

En su artículo, Juan nos habla de la biología, comportamiento y amenazas que enfrenta esta especie, y destaca la importancia de seguir protegiendo nuestros espacios naturales para que aves como la pardela sigan sobrevolando nuestras costas.

Lee el artículo completo aquí: <https://avesdemarbella.blogspot.com/2025/05/pardela-cenicienta-en-nuestra-costa.html>

Gracias, Juan, por tu incansable labor de observación y divulgación.



Por segundo año consecutivo, el IES Dunas de las Chapas ha donado a ProDunas Marbella el dinero recaudado en su mercadillo solidario.

Acciones como esta demuestran que, con pequeños gestos, también se puede cambiar el mundo.

¡Gracias de corazón a los alumnos y profesores por este regalo cargado de compromiso y conciencia ambiental! 🙌



JORNADA DE ACCIÓN AMBIENTAL CON EL IES PABLO DEL SAZ EN REAL DE ZARAGOZA



Hace unos días compartimos una enriquecedora jornada con los alumnos del IES Pablo del Saz, dedicada al aprendizaje, la concienciación ambiental y la erradicación de especies invasoras en el entorno dunar de **Real de Zaragoza**. Durante la actividad, colaboramos en la **retirada de uña de gato (*Carpobrotus edulis*)**, una planta exótica invasora que amenaza el equilibrio ecológico de nuestras dunas. Gracias al compromiso del alumnado y profesorado en el programa de Apadrinamiento dunar por escolares, seguimos impulsando una conciencia ambiental activa y responsable, clave para proteger y conservar nuestro litoral.

UNA VISITA INESPERADA EN LA PLAYA

Hace unos días, la naturaleza nos regaló una escena tan inesperada como entrañable. Un pequeño grupo de jabalíes apareció en la playa y en la duna, tranquilos, sin intención de hacer daño. Solo buscaban un poco de agua y algo de comida.

Pero lo más sorprendente fue lo que ocurrió después: un perro solitario (sin aparente dueño) se acercó... y en lugar de ladrar o asustarse, ¡se puso a jugar con ellos! Los más pequeños del grupo no dudaron en seguirle el ritmo, corriendo por la orilla como si se conocieran de toda la vida.

Momentos así nos recuerdan que, en el corazón de la naturaleza, también hay espacio para la ternura y la convivencia inesperada.

Desde ProDunas Marbella, seguimos trabajando para que estos encuentros puedan seguir ocurriendo, en un entorno donde todos —humanos y animales— tengamos cabida.





Voluntariado europeo frente al calor y la basura

Ni el calor ha sido excusa para estos cinco trabajadores de Cisco Systems, que han dejado por unas horas sus pantallas y escritorios para colaborar en la limpieza del Monumento Natural "Dunas de Artola".

Llegados desde distintos puntos de Europa, han recogido ¡hasta 20 kg de residuos! Entre ellos, toallitas, colillas, plásticos y hasta ropa abandonada.

Gracias por vuestra implicación y por aportar vuestro granito de arena en la conservación de este entorno natural tan valioso.

¡El CEIP Miguel Hernández vuelve a las dunas!

Durante todo el mes de junio, todos los cursos de Primaria del CEIP Miguel Hernández han pasado por el tramo de Real de Zaragoza, en la Reserva Ecológica-Dunas de Marbella, para participar en la erradicación de la especie exótica invasora *Carpobrotus edulis* (uña de gato).

Gracias a la implicación de **más de 250 alumnos**, se ha conseguido eliminar prácticamente toda la uña de gato que quedaba en esta zona dunar. Una acción ejemplar de educación ambiental que demuestra cómo, paso a paso, las nuevas generaciones se convierten en protagonistas de la conservación del Patrimonio Natural.

¡Nos vemos el curso que viene y comprobaremos si han aparecido nuevas especies exóticas invasoras – Feliz verano!



¡Pequeños grandes guardianes de las dunas!

Durante los dos últimos meses del curso, todo el alumnado de Primaria del CEIP Antonio Machado ha participado en nuestras jornadas de conservación dunar. Gracias a la motivación y conciencia adquiridas tras las explicaciones de nuestros monitores, han realizado una labor magnífica erradicando la *Margarita africana*, una planta invasora que este año había crecido con fuerza tras las intensas lluvias del invierno.

¡Gracias por vuestro compromiso con la naturaleza!

Nos vemos de nuevo en otoño, listos para seguir cuidando nuestras dunas.



NOS VEMOS EN JULIO

ASOCIACIÓN
ProDUNAS
MARBELLA

